



Charles CIMERMAN (1935 – 2025)

Chaïm (Charles) Cimerman est décédé dimanche 16 mars 2025 à l'âge de 89 ans.

Né à Paris en 1935, il avait dû fuir la capitale avec son frère aîné Abraham pour échapper aux rafles en 1942. Son père, militant sioniste et socialiste, fut arrêté le 2 juillet 1943, interné à Drancy et déporté le 31 juillet à Auschwitz ; il y survécut et mourut en 1979.

Il fut recueilli et caché par Yvonne Côme dans une petite maison de Lavaré dans la Sarthe. Une maison qu'il achètera plus tard avec Annette (née Koffman) et qu'ils baptiseront « l'attrape-cœur ».

Envoyé en Algérie durant son service militaire, il en reviendra profondément marqué et s'engagera au PSU, où il militera de longues années, et dont il sera candidat aux élections législatives en 1968, 1973 et

1978 dans la 27^{ème} circonscription de Paris, et en 1981 dans la 26^{ème} circonscription.

Elu au Bureau national du PSU au Congrès d'Amiens en décembre 1974 sous le nom de Lucien VARAGUE, son pseudonyme au PSU, il y fut réélu aux Congrès de Strasbourg (janvier 1977) et Saint Etienne (janvier 1979).

Il animait la Commission Armée du PSU et l'association IDS (Information pour les Droits du Soldat).

Il était aussi administrateur de l'agence de voyage du PSU, *Découvertes et Culture*, qui s'est ensuite fondu dans *Z-Voyages*.

Passionné de cinéma, avec d'autres militants il lança le festival du film du PSU, ouvert à tout film pouvant servir au débat.

En responsabilité durant onze années du service d'ordre du PSU, devenu par conviction le « Service de Protection », il en démissionna le 25 juin 1980, laissant entrevoir à cette occasion un futur départ du PSU. Il le quitta en effet ensuite et adhéra au Parti Socialiste au début des années 80.

Très attaché et très engagé dans sa commune de Lavaré, il a été conseiller municipal durant 12 ans, notamment à la culture, animateur de la prise de la Bastille chaque 14 juillet et président de l'association « Le Bois aux Moines » qui permit de protéger et restaurer la chapelle du XV^{ème} siècle.

Charly était aussi un passionné de littérature, littérature américaine, mais surtout imbattable sur l'œuvre de Marcel Proust dont il lisait et relisait inlassablement les écrits.

Nous transmettons toute notre amitié à ses enfants, Patricia et Corinne, et petits-enfants, Solal et Jonas.

Notice rédigée par Gilles Marsauche – Photo familiale -
Articles de journaux communiqués par Viviane Cartairade